
REUNION FUNDACIONAL DE LA
ASOCIACION ARGENTINA DE INGENIERIA SISMICA

Buenos Aires, 7 de Septiembre del 2000

En la sede de la Asociación de Ingenieros Estructurales, a los 7 días de setiembre del 2000, siendo las
13:30 horas, se reúnen los abajo firmantes, en representación de las entidades universitarias y
profesionales respectivas, así como otros profesionales a título personal, con el objetivo de fundar la
Asociación del epígrafe. Asimismo honra esta Asamblea con su presencia el Ing. Rodolfo Saragoni Huerta,
presidente de la Asociación Iberoamericana de Ingeniería Sísmica, impulsor de la concreción de
asociaciones especializadas en todos los paises en los que no existan.
Presiden la reunión los Ingenieros Francisco Crisafulli y Raúl Bertero, promotores de la misma en conjunto
con otros colegas.
El Ing. Tomás del Carril, Presidente de la Asociación de Ingenieros Estructurales, da la bienvenida a todos
los presentes y reitera el ofrecimiento de la AlE para apoyar la iniciación de la nueva institución, como le
fuera solicitado por los organizadores de este encuentro.
El Ing. Crisafulli mencionó los antecedentes de esta iniciativa, surgida a raíz del encuentro con el Ing.
Saragoni Huerta en un evento reciente, informando a la concurrencia que se ha recibido un firme apoyo del
Ing. Vitelmo Bertero y del Ing. Carlos Prato, quienes desean hacerse presentes con su apoyo, dado que no
pueden concurrir al encuentro. También el Ing. Luis Decanini envió su saludo adhiriéndose a la concreción
de la nueva institución.
Varios de los presentes participaron del amplio cambio de ideas sobre la necesidad de constituir esta
Asociación, coincidiendo todos ellos en que resulta imprescindible organizar un intercambio de
conocimientos y experiencias, no solamente entre las instituciones especializadas en investigaciones, sino
con los profesionales que tienen la responsabilidad de la ejecución de las estructuras, los Centros y
Consejos Profesionales que los nuclean y las instituciones universitarias que forman a los futuros
ingenieros.
Se destacaron por su intervención los ingenieros Alfredo Payer (Córdoba), Antonio Godoy (Buenos Aires),
Sergio González (Mendoza), Rodolfo Danesi (Tucumán), Rubén Edelsteín (Córdoba) y el propio Ing.
Saragoni Huerta, quien enfatizó sobre la necesidad de que la Argentina esté representada en la Asociación
Iberoamericana, exhibiendo las cifras de los representantes de todos los países que concurrieron al reciente
congreso internacional de la especialidad. Por ejemplo, México aportó 40 participantes, Chile 25 y nuestro
país 11, no obstante carece de una representatividad formal.
El Ing. Juan Carmona pasó revista a la historia de las instituciones argentinas que intentaron nuclear a
instituciones y profesionales a los que interesa o debe interesar el tema sismorresistencia, y presentó una
propuesta para revitalizar el Comité Sísmico de la Unión Argentina de Ingenieros, entidad que agrupa a los
Centros de Ingenieros de todo el país. Adhirió con énfasis a lo expresado en cuanto a la necesidad de que
estas entidades deben conseguir llegar a todos los profesionales que ejercen la profesión en zonas de alto o
mediano riesgo sísmico, difundiendo  los resultados de las investigaciones y de las experiencias para
concientizar a la sociedad sobre la importancia del tema.
Los Ingenieros Del Carril, Crisafulli y Godoy expresan nuevamente el apoyo a la idea inicial, sin perjuicio de
que, una vez constituida la entidad, se puedan acercar todas las entidades profesionales y el mismo Comité
citado, pero resguardando para la A.A.I.S. la representatividad y la estructura interna que está requiriendo la
Asociación Iberoamericana.
El Ing. Carlos Llopiz, representante del Centro de Ingenieros de Mendoza, expresa que trae de algún modo
la adhesión de los ingenieros de su provincia, cuyas instituciones principales - dicho Centro y el Consejo
Profesional - tiene mucho interés en que se forme una entidad nacional que integre a los diversos grupos de
profesionales que, en forma separada, investigan o ejercen docencia sobre los temas específicos.
El Ing. Alfredo Payer, finalmente, resume lo expresado por los concurrentes diciendo que la imperiosa
necesidad de comunicarnos entre nosotros  Institucionalmente y profesionalmente, será posible lograrla con
la constitución de esta nueva Asociación.
A esta altura del debate, el Ing. Antonio Godoy propone concretamente que se pase a votación para
constituir la Asociación Argentina de Ingeniería SIsmica y, en caso de resultar positiva, se designe un
Comité Directivo provisorio. Puesta la moción a votación por el Ing. Bertero con excepción del Ing. Carmona
todos los presentes aprobaron la constitución de la nueva Asociación.
A continuación el Ing. Olivera, recogiendo las palabras del Ing. Carmona en cuanto a que está dispuesto
-como siempre lo estuvo- para colaborar en todo cuanto signifique la elevación del nivel profesional general
en lo referido a la sismorresistencia, pidió un aplauso especial para el distinguido profesor, considerando
que, en consecuencia, la Asociación Argentina de Ingeniería Sísmica quedaba constituida por el 100% de
los presentes, moción que fue aceptada con entusiasmo, brindando el aplauso propuesto.
Se pasó a continuación a constituir un Comité Directivo provisorio, que tendrá como objetivo redactar un
borrador de Estatutos y citar a una sesión constitutiva de la nueva entidad.



Habiéndose propuesto a los propios promotores de esta reunión y a los principales representantes de los
centros de investigación, se decidió constituir el consejo con dos representantes de San Juan, dos de
Mendoza y uno por cada centro representado, es decir, Tucumán, Buenos Aires, Córdoba, Rosario y Salta.
Los delegados a este comité son  los siguientes:

Ing. Juan Carmona (San Juan)
Ing. Alejandro Guliano (San Juan)
Ing. Francisco Crisafulli (Mendoza)
Ing. Carlos Llopiz (Mendoza)
Ing. Rodolfo Danesi (Tucumán)
Ing. Raúl Bertero (Buenos,Aires)
Ing. Alfredo Payer (Córdoba)
Ing. Marcelo Rubinstein (Rosario)
Ing. Oscar Marchionni (Salta)

Se ofrece a participar en la organización de la Asociación el Sr. Marcelo Hernández, licenciado en
Marketing, fundamentando su propuesta en la necesidad de organizar las comunicaciones entre los
asociados y con las instituciones de todos los niveles. Su propuesta es aceptada por los presentes.
Antes de cerrar el acto, el Ing. del Carril ofreció a la nueva asociación los espacios de la AlE en la página
web "www.aiearg.org.ar" para la difusión de su constitución, de sus objetivos y las propuestas de asociación
a todos los centros de investigación, entidades de ingenieros y profesionales de todo el pais que deseen
incorporarse a las mismas. El lng. Juan Constantinidis informó que a partir del próximo lunes 11 de
setiernbre esta noticia estará incorporada a la página web.
El Ing. Olivera, Secretario de la AlE, se ofreció para redactar el acta de esta reunión y el Ing. del Carril
reiteró el apoyo total de la organización interna de la institución en la medida en que los directivos de la
A.A.I.S. lo consideren necesario, ofrecimiento que fué aceptado y agradecido por todos los presentes.
Siendo las 14:50 horas se levanta esta reunión.


